
Toute l’info de notre village

SEPTEUIL Mag n°34 - Décembre 2023      mairie@septeuil.fr                     Septeuil officiel

Liberté • Égalité • Fraternité

ACTUALITÉS
Le cuivre, c’est fini

Que fait-on d’autre à la bibliothèque ?

Réunion sécurité routière

TRAVAUX
Château d’eau 

Installation des feux de signalisation 

COMMERCES & SERVICES
Ouverture de la Maison des Assistantes 
Maternelles

Un nouveau boucher et un nouveau  
service de taxi à Septeuil

Un nouveau foodtruck le mardi soir



ÇA S’EST PASSÉ CHEZ NOUS

Les événements passés   
Voici en vrac quelques photos souvenirs d’événements qui se sont déroulés dans notre commune les derniers mois.

À noter sur vos agendas  
Vous vous en doutez, les événements à annoncer dans ce numéro 
sont ceux qui concernent les festivités de fin d’année : 

Marché de Noël
Samedi 9 décembre 
de 10h à 18h, au Foyer Rural.

Animation vin chaud gratuit 
9, 10, 16, 17 et 23 décembre 
devant la mairie

Animation de Noël par Event’s 7 
16 décembre  
(voir leur article dans ce numéro)

Et un peu plus tard, la soirée des vœux au Foyer Rural, en principe  
le lundi 29 janvier, on vous le confirmera.
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Chères Septeuillaises,  
chers Septeuillais,

Faire avancer Septeuil, c’est 
réaliser des travaux d’aména-
gement qui étaient attendus  
parfois depuis plusieurs an-
nées. Aménager et sécuriser 
les voiries, réhabiliter le patri-

moine de la ville, améliorer le cadre de vie des habitants 
: un certain nombre de chantiers ont déjà été menés ou 
sont en cours, ce que vous avez pu constater en arpen-
tant les rues de notre commune.

Parmi tous ces chantiers, le plus visible a été la sécu-
risation des routes départementales traversant notre  
village. D’abord, la mise en place de feux tricolores intel-
ligents au croisement de la route de Versailles et de la 
rue de Saint Corentin, ainsi que l’aménagement au sol de 
l’abri bus. Puis, rue de l’Yveline, la création d’un trottoir 
et de chicanes. Et enfin, route de Mantes, la création de 
chicanes et de places de stationnement, sans oublier la 
mise aux normes de l’abri bus. Ces  travaux étaient récla-
més  par les Septeuillais depuis de nombreuses années. 
L’équipe actuelle l’a fait. 

Afin de parfaire un peu plus la sécurité routière, j’ai déci-
dé de limiter la vitesse sur l’ensemble du territoire de la 
commune à trente kilomètres / heure. L’arrêté, déjà passé 
au contrôle de la légalité de la préfecture, sera applicable 
dès que nous aurons mis en place la totalité de la signa-
lisation en rapport.

Depuis déjà deux ans nous avons entrepris de restaurer 
notre église avec l’aide du département. Après l’analyse 
du bâtiment, afin de prioriser les travaux et un nettoyage 
des communs, nous allons passer à la phase deux, qui 
consistera entre autres à renforcer le clocher en chan-
geant les poutres vermoulues.

Les utilisateurs du square Henri Cuq ont pu remarquer 
que nous avons planté trois arbres, afin de faire de l’ombre 
sur l’aire de jeux des petits. Et nous avons commencé une 
« déminéralisation » de la place de la Mairie, en plantant 
une charmille devant le magasin Carrefour.

A l’occasion des fêtes de Noël et de fin d’année, diverses 
manifestations auront lieu. Le coup d’envoi sera donné 
le 5 décembre à 18 heures par la soirée des illuminations 
du centre de Septeuil, avec la participation des enfants 
des écoles qui interpréteront des chants de Noël. Vous 
pourrez découvrir les nouveaux décors créés par la troi-
sième adjointe, Madame Guilbaud, et les services tech-
niques. Du 10 au 23 décembre, chaque week-end, le cha-
let ouvert devant de la mairie vous proposera un moment 
d’échanges et de convivialité, autour d’un vin ou d’un 
chocolat chaud. 

Le 9 décembre aura lieu le traditionnel Marché de Noël, de 
10h à18 h. Le moment idéal pour trouver des idées pour 
vos achats de Noël.

L’équipe municipale se joint à moi pour vous souhaiter un 
joyeux Noël et une belle fin d’année en compagnie de vos 
proches et vos amis.

Dominique RIVIÈRE, Maire de Septeuil
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ACTUALITÉ

Le cuivre, c’est fini  

Peut-être avez-vous déjà choisi de passer à la fibre 
pour votre connexion internet, mais si ce n’est pas 
le cas, vous aurez bientôt l’obligation de le faire. En 

effet, Orange, propriétaire du réseau téléphonique analo-
gique traditionnel sur fils de cuivre (le RTCP ou Réseau Té-
léphonique Commuté Public) a programmé sa suppression 
totale entre 2023 et 2030. Cette disparition entre dans le 
cadre du Plan Très Haut Débit (THD), lancé par le gouver-
nement en 2013 et visant à assurer la couverture de  l’inté-
gralité du territoire en très haut débit. 

Si tout ceci est un peu du chinois pour vous, faisons un 
petit rappel historique. A la fin du XXème siècle, l’internet 
arrivait chez vous par un modem connecté sur votre ligne 
téléphonique, puis est apparue la technologie ADSL, qui 
permettait des débits beaucoup plus élevés, toujours au 
moyen de votre ligne téléphonique. Les appels télépho-
niques vocaux et l’internet cohabitaient donc sur une seule 
ligne physique, le fameux fil de cuivre (la boucle locale, 
pour les intimes). La fibre optique est un support différent, 
permettant des connexions internet à des vitesses encore 
bien supérieures, et donc destiné à remplacer le cuivre. 
La fibre présente aussi des avantages économiques 
indéniables, car elle est moins coûteuse que le cuivre et 
consomme moins d’énergie (nuançons quand même car 
les volumes de données transmises sont de plus en plus 
importants et c’est donc la consommation d’énergie en 
amont qui augmente).

Mais les appels téléphoniques ne sont pas au départ la 
vocation première des communications sur fibre, laquelle 
est principalement dédiée aux échanges de données à 
haut débit . Les communications téléphoniques sur cuivre 
étaient entièrement analogiques autrefois ; elles ont en-
suite été numérisées, cependant la partie entre votre poste 
téléphonique et le premier point de raccordement est res-
tée analogique. Avec la fibre, pas de connexion analogique 
possible et il faut recourir à la technologie de Voix sur IP 
(VoIP), que vous utilisez déjà si vous communiquez avec 
Skype. Bref, sur la fibre, vous n’avez plus accès au service 
téléphonique qu’au travers de la box de votre opérateur ou 
d’un boîtier spécifique qui est en fait une box limitée au 
service de téléphonie.

Revenons dans les Yvelines pour parler de ce qui nous 
concerne directement. Une première expérimentation a 
été menée et a entraîné la fermeture complète du réseau 
cuivre à Lévis-Saint-Nom, Pour la suite, dix communes ont 
été retenues pour un plan d’arrêt à la fin de 2025 : Bois-
d’Arcy, Élancourt, Guyancourt, Le Mesnil-Saint-Denis, Les 
Clayes-sous-Bois, Magny-les-Hameaux, Maurepas, Plai-
sir, Saint-Cyr-l’École et Villepreux. Les vingt-neuf com-
munes de la communauté de communes Cœur d’Yvelines 
qui sont desservies par Yvelines Fibre, représentant envi-
ron 22 000 foyers, ainsi que les deux communes couvertes 
par Orange, seront entièrement déconnectées du réseau 
cuivre d’ici la fin de l’année 2026.
Pour Septeuil, ce n’est pas dans l’immédiat, mais il faut s’y 
préparer, ce qui vous laisse le temps d’étudier soigneuse-
ment les offres. En particulier, si vous ne souhaitez que le 
téléphone et pas l’internet, les offres de téléphonie seules 
avec facturation à la durée de communication peuvent se 
révéler plus coûteuses que les offres avec internet et télé-
phonie illimitée.
Passons au gros point noir : la fiabilité et la disponibilité de 
votre ligne téléphonique. Autrefois, lorsqu’il était entretenu 
correctement, le réseau téléphonique commuté était d’une 
fiabilité exceptionnelle (c’était un service public à l’époque 
alors que l’appellation a subtilement été modifiée en « ser-
vice universel » pour s’adapter aux besoins de la concur-
rence). Il disposait de sa propre alimentation, sécurisée 
par des salles entières de batteries et de générateurs élec-
triques de secours (souvenir du temps de la guerre froide 
où l’on préférait tout prévoir). En toutes circonstances, et 
en particulier si le courant électrique était coupé, vous pou-
viez appeler les secours. Avec la fibre, vous serez tributaire 
de l’alimentation électrique de votre logement pour pouvoir 
téléphoner. La fiabilité de la fibre a beau être excellente, ce 
n’est pas elle qu’il faut prendre en compte mais celle du 
réseau électrique, pour lequel les contraintes ne sont pas 
les mêmes. Donc si vous n’avez pas prévu une installation 
de secours avec onduleur et batterie, une panne de sec-
teur équivaut à ne plus avoir de téléphone. Sans parler des 
problèmes de foudre : autrefois, les lignes téléphoniques 
étaient protégées par des para-foudres. A présent c’est à 
vous d’assurer la protection de vos équipements contre la 
foudre et les surtensions.
Vous vous direz sans doute, pas de problème, il reste le 
téléphone mobile, mais il faut savoir que les relais de télé-
phonie mobile de petite taille, comme ceux qui sont instal-
lés chez nous, disposent de peu ou pas d’autonomie sur 
batterie. Par conséquent de ce côté-là c’est rapidement le 
black-out aussi. Donc en conclusion, tant que tout va bien, 
tout va bien…
Une dernière réflexion : il semblait que l’état d’esprit était 
à l’enfouissement des réseaux depuis quelques années. Or 
pour des raisons de coût et de rapidité, c’est la solution 
des lignes aériennes qui a été retenue par le gouvernement 
et les opérateurs, pour les raccordements de fibre en ville. 
Des kilomètres de fibre aérienne ont été imposés aux com-
munes et sont donc venus enlaidir nos rues ces derniers 
mois Il y a sans doute une logique… 



ACTUALITÉ

Les défibrillateurs, à quoi ça sert ?  

En 2014, la municipalité actuelle achète trois défibrilla-
teurs et les positionne à des endroits stratégiques : 

• au Mille Club, près du terrain de foot et à proximité 
des tennis

• sur la façade de la mairie, près de l’école et du foyer rural
• à la porte du cabinet médical de la Hussardière
Ces trois défibrillateurs appuient la politique de la munici-
palité sur la sécurité. Ce plan d’équipement est très ambi-
tieux pour un village comme le nôtre et dépasse largement 
la moyenne d’équipement national.
Il faut croire que c’était trop ambitieux pour le délinquant 
qui a volé le matériel se trouvant au pied du cabinet médi-
cal. Las, le signalement nous est parvenu trop tard pour 
visionner les caméras de surveillance dont les bandes ne 
sont pas conservées aussi longtemps. La mairie devra 
remplacer l’équipement pour marquer sa détermination à 
aider une personne en détresse.
Mais au fait à quoi ça sert un défibrillateur ?
Cet appareil s’utilise dans les premiers moments d’une 
détresse cardiaque. La plus connue est la fibrillation ventri-
culaire qui ne se détecte pas sans matériel. Le défibrillateur 
analyse l’activité électrique du cœur et décide s’il faut déli-
vrer un choc électrique pour stopper l’anomalie.

Lorsqu’elle se trouve dans cet état, la victime est déjà in-
consciente et ne respire plus. C’est donc grave.
L’appareil s’utilise systématiquement dans le cadre d’un 
massage cardiaque et de bouche à bouche.
Il peut être utilisé par toute personne, même non formée au 
secourisme. Il y a un didacticiel qui guidera l’utilisateur à 
tout moment.
Le défibrillateur fait partie d’une chaine de survie :
• la prise en compte immédiate de l’arrêt de la respiration 

et du cœur, en procédant à une alerte immédiate (SAMU, 
15 ou Pompiers 18) 

• la réalisation d’un massage cardiaque et du bouche à 
bouche en même temps que l’alerte

• la pose du défibrillateur
• la prise en charge par une équipe médicale, puis un ser-

vice hospitalier adapté.
Lorsque l’intervention se déroule idéalement avec toutes 
ces étapes en un minimum de temps, les chances de survie 
approchent les 40%. 
On peut trouver choquant que cela soit si peu élevé, mais 
il faut bien comprendre qu’un arrêt du cœur n’est pas une 
mince affaire.
Chaque grain de sable dans cette chaine de survie fait chu-
ter drastiquement les chances de survie.
Ainsi se contenter d’une alerte, sans réaliser de geste de 
réanimation cardio-pulmonaire, ni utiliser de défibrillateur 
fait chuter les chances de survie entre 2 à 4 %.
Retenez toujours que dans ce cas extrême vous ferez tou-
jours plus de bien qu’en ne faisant rien.
S’il y a une morale à cet article, c’est que les défibrillateurs 
sauvent des vies et qu’il serait souhaitable qu’ils ne soient 
pas volés.
La seconde morale c’est que vous ne devriez pas attendre 
pour vous former au secourisme.
Surveillez les prochains numéros du Septeuil Mag, des ini-
tiations à l’utilisation du défibrillateur vous seront propo-
sées quelques samedis matin.

Le 2 novembre, les représentants de Ile de France Mobi-
lités, de Transdev, du département, de la CCPH et du 
syndicat de transport SMTS (oui, ça fait beaucoup de 

monde) inspectaient avec nous les arrêts de bus des trans-
ports scolaires. 

Cette visite donnera lieu à un rapport et des recommanda-
tions relatives à la sécurité des enfants qui utilisent ces arrêts 
(il s’agit des lignes 49, 77 et 78).

Audit des arrêts de bus scolaires   



Depuis la rentrée, la police municipale de Septeuil travaille en collaboration avec la commune de Ro-
say. Une demi-journée par semaine, le policier municipal  effectue des missions sur le territoire de 
Rosay. En contrepartie, la commune de Rosay participe financièrement à la formation et au salaire 

de notre policier municipal.

ACTUALITÉ

Maison de services publics    

La Maison de Services Publics de Septeuil, antenne de celle de la 
Communauté de communes à Houdan, est ouverte depuis plus de six 
mois dans les locaux de l’ancienne poste, 1 rue Maurice Cléret. Vous 

pouvez y effectuer un nombre réduit d’opérations postales par rapport à 
un bureau de poste normal et cela trois demi-journées par semaine (lundi 
et mercredi de 9h à 12h, vendredi de 14h à 17h). Deux permanences s’y 
tiennent également à présent :
• Un mercredi matin par mois, la Mission Locale de Rambouillet 
propose aux jeunes de 16 à 25 ans sortis du système scolaire un 
accompagnement social et professionnel à l’insertion. Vous pouvez 
prendre rendez-vous au  01 34 83 34 12
 • Un vendredi après-midi par mois, un conciliateur de  justice vous 
accueille pour vous aider à régler un litige civil à l’amiable. Vous pouvez 
prendre rendez-vous au  01 30 94 73 67 ou au 01 30 41 65 10
D’autres permanences sont amenées à s’y ajouter par la suite. Par ail-
leurs, la CCPH a demandé au département l’installation d’une cabine de 
téléconsultation et cette demande a été agréée.

Mutualisation de la police municipale   

Que fait-on d’autre à la bibliothèque    

La bibliothèque de l’Heure Bleue, 
vous connaissez bien sûr, mais 
ce n’est pas que l’endroit où l’on 

vient choisir ou rapporter des livres.
C’est aussi un lieu d’animations. 
Avant l’été, une conteuse, Nadia, y ré-
unissait les enfants pour des lectures 
un mercredi par mois. 

Depuis la rentrée, c’est Sarah, accom-
pagnante périnatale, qui anime une 
fois par mois un atelier bébés lecteurs 
pour les tous petits. Elle propose un 
temps de partage, de rencontre et 
de découverte pour sensibiliser les 
enfants à l’univers de la lecture, à tra-
vers les images, le toucher et la musi-
calité du langage.
Mais ce n’est pas tout, car comme 
la bibliothèque de Septeuil fait par-
tie des premières participantes à la 
mise en réseau des bibliothèques et 
médiathèques de la communauté 
de communes, des animations sont 
aussi proposées par cette dernière. 
Ainsi le samedi 25 novembre après-
midi avait lieu une animation contes 
et marionnettes au Mille Clubs, pro-
posée par Nathalie, de la compagnie 
Cont’animés.
La rentrée a aussi amené du nouveau 
du côté des bibliothécaires, puisque 
Martine Fontaine a rejoint l’équipe. 
Elle vous accueillera avec plaisir et 
avec Sylvia (chouette, j’ai pu placer un 
zeugme) le samedi matin, tandis que 

vous retrouverez Dominique et Sylvia 
le mercredi après-midi. 

Vous pouvez consulter toutes les in-
formations et actualités sur le réseau 
des médiathèques en ouvrant la page 
cc-payshoudanais.reseaubibli.fr  
Vous pourrez en particulier y choisir 
des ouvrages et les réserver en ligne, 
puis venir les chercher à la biblio-
thèque de Septeuil où ils auront été 
apportés. Bonne lecture.



ACTUALITÉ

Réunion sécurité routière   

Vendredi 8 septembre dernier s’est tenue à la mai-
rie de Septeuil la réunion publique annuelle sur la 
sécurité routière, animée par Julien Rivière, adjoint 

à la sécurité, et en présence du Maire, des représentants 
de la gendarmerie et du policier municipal. Il est toujours 
assez difficile de faire la synthèse d’une réunion de ce 
genre, car la satisfaction devant les progrès accomplis 
s’y mêle souvent à une certaine frustration de n’avoir pu 
faire d’avantage et plus rapidement. Nous faisons donc le 
choix d’un compte-rendu chronologique des questions et 
interventions, même si c’est un peu long. Chacun pourra 
ainsi se faire une opinion sur le bilan à en tirer.
La première question concerne le fonctionnement et la 
date de mise en service des feux de signalisation qui ont 
été installés au niveau du passage piétons et de l’abribus 
rue de Versailles / route de St Corentin. Réponse : ils seront 
mis en service entre le 15 septembre et le 1er octobre. Il 
s’agit de feux « intelligents » qui détectent l’approche d’un 
véhicule à plus de 50km/h et l’arrivée d’un véhicule rue de 
St Corentin. Ils peuvent aussi être déclenchés manuelle-
ment par les piétons.
La mise en place des chicanes à l’entrée de Septeuil rue de 
Mantes suscite beaucoup de commentaires et de ques-
tions. Certains estiment qu’elles sont placées du mauvais 
côté, par rapport à ce qu’ils ont pu voir dans d’autres com-
munes. Réponse : elles ne peuvent pas empêcher à 100% 
des inconscients de faire du slalom à grande vitesse mais 
des contrôles avec radar réglé à 30 km/h sont effectués. 
Le public demande que ces contrôles soient plus fré-
quents.
A propos de la limitation de vitesse à 30km/h dans la tra-
versée de Septeuil, il est demandé que d’avantage de pan-
neaux soient installés, ainsi que des marquages au sol, 
car les automobilistes peuvent penser que la limitation ne 
concerne que certains passages. Et à ce sujet, qui ins-
talle les panneaux ? Réponse, c’est la commune mais il 
faut l’accord du département sur les départementales. On 
signale aussi que le logiciel Waze conseille à présent de 
passer par le haut de Septeuil pour contourner la limita-
tion, ce qui ne fait pas l’affaire des riverains. On demande 
comment éviter que les applications GPS proposent cet 
itinéraire. Réponse : en leur signalant des encombrements 
à cet endroit.

Les passages de camions sont aussi un problème qui 
suscite plusieurs interventions. On signale des fissures 
dans les façades et on demande pourquoi le tonnage 
des poids-lourds n’est pas limité. Le maire répond qu’il 
demande une limitation à 10t depuis 2014, mais que la 
préfecture l’a toujours refusée pour cause d’itinéraire à 
grande circulation. Pour les engins agricoles, qui ont par-
fois une taille inquiétante pour nos rues, c’est une obli-
gation de leur laisser le passage. L’installation d’un radar 
fixe a également toujours été refusée malgré la commu-
nication de relevés d’excès de vitesse fort éloquents. Des 
habitants indiquent qu’ils vont écrire à la préfecture pour 
appuyer ces demandes.
Une habitante de la rue de Mantes éprouve plus de diffi-
cultés à entrer ou sortir de chez elle depuis les nouveaux 
aménagements. Une question est posée sur l’état des 
trottoirs. Réponse : rien n’a été changé côté droit. Côté 
gauche, il est conseillé comme avant de passer par le che-
min de la Seigneurie pour plus de sécurité. Julien Rivière 
rappelle la nécessité de travailler en coordination avec les 
habitants, mais ceux-ci répondent que cela a été fait et 
que le département a plutôt retenu les propositions du 
cabinet d’étude que les leurs.
Un habitant du chemin du Tertre signale la difficulté 
d’entrer et de sortir de chez lui, pour cause de manque 
de visibilité, non-respect de la limitation à 30, croisement 
de cars, traversée de piétons. Il indique qu’il est en train 
d’élaborer une proposition d’aménagement qu’il viendra 
soumettre à la mairie. Il reconnaît que beaucoup d’efforts 
ont été faits en centre-ville mais qu’il faudrait aussi tra-
vailler à rendre les trottoirs aux piétons sur les extérieurs.
On signale ensuite des stationnements dangereux hors 
des emplacements marqués, toujours rue de Mantes, et 
des passages de véhicules à l’échappement extrêmement 
bruyant, la nuit, toujours à la même heure et on demande 
plus de répression.
Des dos d’âne sont demandés comme moyen de faire ra-
lentir dans la traversée de notre ville. Réponse : c’est très 
bruyant pour les riverains (freinage / cahot / accélération) 
et le département n’y est pas très favorable, mais on peut 
lui soumettre de nouvelles propositions.
Selon plusieurs personnes, l’obscurité dans les rues après 
10 heures est un facteur de risque supplémentaire. Ré-
ponse : cela devrait plutôt inciter à ralentir, lorsque la visi-
bilité est réduite.
On passe ensuite à la rue de Saint Corentin avec l’absence 
de trottoirs par endroits, ou des voitures garées sur les 
trottoirs, des passages et des croisements de voitures et 
de camions à des vitesses excessives (80 km/h semble-t-
il), des stops non respectés. Des habitants reconnaissent 
que des efforts sont faits par la municipalité mais que 
la solution serait la limitation à 30km/h dans cette rue. 
Ils conseillent de s’inspirer de ce qui a été fait dans 
des communes voisines (Vert ou Rosay entre autres). 
Réponse : de la prévention et de la pédagogie vont être 
menées par la gendarmerie et le policier municipal. Le 
maire prend en compte la demande de limitation à 30.  

ACTUALITÉ



ACTUALITÉ

Réunion sécurité routière (suite)     
Les habitants sont sceptiques sur l’efficacité de la péda-
gogie et demandent l’installation d’équipements perma-
nents. Réponse : la mairie est toujours prête à travailler sur 
des propositions avec un collectif d’habitants. Les trottoirs 
coûtent très cher et sont à la charge de la commune. De 
plus, le département interdira de les imperméabiliser en 
les recouvrant d’enrobé. Il est rappelé aussi que la rue de 
Saint Corentin doit rester une voie de secours en cas de 
blocage de la voie à grande circulation dans le centre, donc 
les aménagements possibles vont s’en trouver limités. 
Un passage piétons supplémentaire est demandé à l’en-
trée de la rue Maurice Cléret, en face de la poste car des 
voitures tournent très vite à ce niveau. Réponse : il y en a 
déjà trois mais la demande sera étudiée. Comme la ques-
tion de la responsabilité de l’automobiliste ou du piéton en 
cas de collision sur la chaussée a été posée plusieurs fois, 
le major Duval intervient pour répondre que l’automobiliste 
est toujours responsable en cas d‘accident avec un piéton.
Une représentante de l’association Sauvons la Tournelle 
prend la parole à propos de l’augmentation de circulation 
qui résultera de la construction des logements sociaux rue 
de Saint Corentin. Elle rappelle que des logements sont 
prévus pour des personnes à mobilité réduite et fait part 
de ses craintes par rapport au danger que représentera 
pour elles la circulation dans la rue. Ensuite elle demande 
la mise en place d’un système de ramassage scolaire par 
la commune. Réponse : il existe déjà des cars scolaires et 
le TàD (Transport à la Demande) fonctionne très bien. La 
commune n’a pas du tout les moyens financiers de payer 
un car et un chauffeur.
Une personne indique que les horaires du bus 60 ont été 
modifiés et que la réduction de la plage horaire matin / 
soir ne permet plus de l’utiliser pour aller travailler à Paris. 
Réponse : c’est Ile de France Mobilités qui décide des ho-
raires en fonction de la fréquentation.
L’installation d’un miroir est demandée en haut du chemin 
Ferré, car la visibilité est insuffisante.
Le major Duval conclut la réunion par son intervention. Il 
a bien pris note que la population demande d’avantage de 
répression et indique qu’il y a deux fois plus de contrôles 
depuis un an. Cependant, il ne souhaite pas une sévérité 
excessive sur le stationnement dans le centre, pour ne 
pas pénaliser les commerces et l’accès aux écoles. Les 
stationnements dangereux sont bien sûr systématique-
ment verbalisés. Tous les problèmes qui ont été évoqués 
lui sont connus, mais souhaite-t-on vraiment une répres-
sion à tout-va ? Son expérience lui a montré que les per-
sonnes qui la réclament sont souvent les premières à venir 
s’en plaindre lorsqu’elle est appliquée. La circonscription 
de Septeuil / Guerville est par ailleurs la plus tranquille 
du département et il n’aurait aucune raison pour justifier 
auprès de sa hiérarchie un déploiement de personnel sup-
plémentaire. Donc d’accord pour un peu plus de contrôles 
mais raisonnablement. Une personne demande comment 
les citoyens peuvent aider la gendarmerie. Réponse : en 
signalant les problèmes sur les réseaux sociaux et les ap-
plications du type Voisins vigilants. Il est très attentif à ce 
qui s’y écrit.

D’autres questions avaient été posées par courriel par des 
personnes ne pouvant pas assister à la réunion. En voici 
le résumé. 
Une habitante de la rue des Peupliers est excédée par les 
véhicules stationnant sur le trottoir devant sa porte, don-
nant parfois des coups dans sa façade et jetant des détri-
tus le long de la maison. Il lui est même déjà arrivé de ne 
pas pouvoir sortir sa voiture de chez elle. Il est impossible 
de circuler sur le trottoir et les piétons, dont des enfants, 
doivent marcher sur la chaussée, au risque d’un accident. 
Réponse : le policier municipal a verbalisé des véhicules et 
menacé de mise en fourrière.
Un habitant rue de St Corentin suggère de mettre en de-
meure d’entretenir leur trottoir les personnes qui y laissent 
déborder leurs plantations et gênent ainsi le cheminement 
des piétons, en particulier les enfants qui se rendent à l’ar-
rêt de bus. Réponse : le policier municipal mène déjà cette 
action, mais lorsque la mairie passe à l’étape suivante, 
c’est-à-dire faire réaliser les travaux aux frais du proprié-
taire, il est parfois difficile d’obtenir le remboursement.
Des questions et des remarques ont aussi été postées sur 
la page Facebook Septeuil Officiel, suite à la publication du 
compte-rendu de réunion. En voici l’essentiel.
On signale que du fait du peu de places de stationnement 
rue de Mantes, des automobilistes stationnent ou ma-
nœuvrent Grand Cour alors qu’ils n’y habitent pas. 
Une habitante de la rue de Houdan se plaint des perpé-
tuels excès de vitesse en montée et en descente de la rue. 
Réponse : les derniers relevés de vitesse indiquent 10% de 
véhicules au-dessus de 60 km/h dans les deux sens. La 
moyenne est à 50 km/h, malgré une limitation à 30 km/h. 
En cas de contrôle, c’est un retrait de permis pour les 
conducteurs flashés à plus de 80.
Une habitante du chemin du Tertre signale qu’il est de plus 
en plus dangereux de sortir du chemin sur la rue de Hou-
dan. Le miroir ne permet de voir les véhicules montants 
qu’à la dernière minute. Réponse : deux habitants du che-
min du Tertre se sont proposés pour travailler avec Julien 
Rivière sur ces problèmes.  
Une habitante de la rue de Versailles est très inquiète pour 
la sécurité de ses enfants lorsqu’ils doivent se rendre en 
ville, du fait de la vitesse excessive et de l’irrespect de 
certains conducteurs vis-à-vis des piétons, au niveau du 
grand virage en montée. Réponse : du fait de la configu-
ration de la chaussée, il n’est légalement pas possible d’y 
installer de ralentisseur en raison de la pente et du manque 
de visibilité. L’installation d’un stop est à l’étude ; les pro-
positions sont bienvenues.
Une habitante de la rue Duhamel se plaint de la zone bleue 
et de l’obligation de déplacer son véhicule au bout de deux 
heures. Réponse : c’est une demande des commerçants de 
faire respecter la zone bleue à proximité des commerces. 
Les places en zone bleue sont très minoritaires sur l’en-
semble des places de stationnement. Et le projet de nou-
veau parking rue Maurice Cléret est toujours bloqué par les 
recours contre le PLU.



ACTUALITÉ

Comptes-rendus des Conseils Municipaux  
Séance du 13 avril 2023
• Décision du Maire de confier à la société Ecochauffe à Nogent-le-Roi la maintenance des chaudières de l’ensemble 

des bâtiments communaux
• Décision du Maire de déclarer sans suite la procédure de consultation pour motif d’intérêt général (marché public 

de maîtrise d’œuvre pour l’aménagement d’une salle multisports sur un terrain de tennis existant) au regard des 
modifications du programme de travaux, du fait de la redéfinition budgétaire du besoin de la commune

• Décision du Maire d’adopter le projet de remplacement de la chaudière de 1990 dans un bâtiment public (Château de 
la Garenne) et de présenter un dossier de demande de subvention dans le cadre de la programmation DSIL 2023.

• Décision du Maire d’adopter le projet de rénovation thermique des bâtiments scolaires de Septeuil et de présenter un 
dossier de demande de subvention dans le cadre de la programmation DSIL 2023

• Approbation du Schéma Directeur d’Assainissement et de son plan pluriannuel d’investissement hiérarchisé de 
travaux, ainsi que des plans de zonage d’assainissement et d’eaux pluviales et autorisation donnée au Maire de 
demander des aides auprès des organismes financeurs, tels que l’Agence de l’Eau et tout autre partenaire financier, 
pour chaque projet visé. Autorisation donnée au Maire de signer tous les actes rendant exécutoires le zonage 
d’assainissement et d’eaux pluviales,

• Approbation du règlement d’assainissement collectif de la commune de Septeuil, Le règlement entrera en vigueur 
dans les six mois suivant cette approbation et durant cette période, le règlement actuel restera en vigueur,

• Approbation du règlement d’eau potable de la commune de Septeuil, Le règlement entrera en vigueur dans les six 
mois suivant cette approbation et durant cette période, le règlement actuel restera en vigueur,

• Approbation du bilan des cessions et des acquisitions pour l’année 2022
• Autorisation donnée au Maire de procéder à des mouvements de crédits de chapitre à chapitre (hors dépenses de 

personnel), au sein de la section d’investissement et de la section de fonctionnement, dans la limite de 7.5 % des 
dépenses réelles de chacune de ces sections.

• Autorisation d’effectuer des dépenses pour les événements suivants :
- dans le cadre des fêtes nationales (vœux de la municipalité, 8 mai, 14 juillet, 11 novembre, Noël, Pâques) et des 

manifestations locales récurrentes (brocante/foire à tout, fête de fin d’année scolaire) : fournitures (boissons, 
nourriture, fleurs, décoration et petit matériel), prestations (traiteur, animation, sonorisation, feu d’artifice), 
cadeaux aux enfants de l’école à Noël, à Pâques et en fin d’année scolaire.

- dans le cadre de divers évènements notamment mariages, PACS, décès, naissances, baptêmes civils, départs 
(retraite, mutation), récompenses sportives et culturelles, ou lors de réceptions officielles : fleurs, bouquets, 
gerbes, gravures, médailles, coupes et autres présents.

- dans le cadre de cérémonies et manifestations avec le personnel municipal :boissons, nourriture, décoration et 
petit matériel.

- dans le cadre de cérémonies mettant à l’honneur des personnalités locales (médaille du travail) ou des 
personnalités extérieures : boissons, nourriture, décoration, présents.

• Décision d’adhérer au groupement de commandes pour la passation d’accords-cadres relatifs à l’acquisition 
et la livraison de fournitures administratives, scolaires, bureautiques et récréatives, pour la période 2023-2027. 
Approbation de la convention constitutive du groupement de commandes afférente, désignant la CCPH comme 
coordonnateur du groupement et l’habilitant à signer et notifier les marchés fixés dans la convention. Autorisation 
donnée au Maire, ou à son représentant, de signer ladite convention.

• Autorisation donnée au Maire de signer la convention de mise à disposition de la police municipale de Septeuil à la 
Commune de Rosay

• Autorisation donnée au Maire de signer avec la société TDF domiciliée à Montrouge un bail de location d’un terrain 
communal allée de la Coussaye afin de poursuivre l’exploitation de son site radioélectrique, pour une durée de deux 
années à partir du 17 avril 2023

• Tirage au sort des électeurs devant figurer sur la liste préparatoire à la désignation des jurés représentant la 
commune de Septeuil, au jury d’assises pour l’année 2024.

• Questions orales de Monsieur Philippe Ozilou



ACTUALITÉ

Comptes-rendus des Conseils Municipaux      
Séance du 9 juin 2023
• Désignation des 5 délégués du conseil municipal et de leurs 3 suppléants en vue de l’élection sénatoriale du 24 

septembre 2023
• Décision du Maire d’adopter le projet de rénovation thermique des bâtiments de l’école maternelle de Septeuil 

(changement des huisseries) et de présenter un dossier de demande de subvention dans le cadre de la 
programmation DETR 2023 en justifiant la portée écologique du projet qui permettra une baisse importante des 
déperditions énergétiques du bâtiment,

• Autorisation donnée au Maire de signer la convention d’extension du réseau électrique, entre la commune et la SCI Le 
Sphinx.

• Approbation de l’avenant n°4 à la convention d’utilisation des locaux de la commune par la CCPH, afin de permettre 
l’utilisation de la cantine scolaire pour l’activité ALSH.

• Décision de mettre gratuitement les courts de tennis à la disposition du SDIS pour l’entraînement des sapeurs-
pompiers ;

• Adoption du tarif de location des deux garages situés aux numéros 6 et 8 de la rue Maurice Cléret.
• Création d’un poste permanent d’ATSEM principal de 2ème classe.
• Création d’un poste permanent d’adjoint d’animation
• Modification du poste d’adjoint d’animation créé le 2 juillet 2019, afin d’ouvrir ce poste aux contractuels et d’en 

préciser les fondements juridiques,
• Lancement de l’élaboration du Plan Communal de Sauvegarde (PCS) et création d’un comité de pilotage.

“ Vous posez des questions, je vous réponds et c’est tout, il n’y a pas de débat. On a dit qu’il n’y avait pas de 
débat, c’est bien compris ? ”

Exploration des Coulisses du Conseil Municipal de Septeuil

Vous êtes-vous déjà demandé comment se déroule un conseil municipal à Septeuil ? Permettez-nous de vous 
offrir un aperçu des grandes lignes du dernier en date.

On commence par la lecture monotone par le maire du document de synthèse, le vote des résolutions liées aux 
affaires courantes, et pas le moindre échange. Seule la première adjointe intervient pour traiter du sujet de l’eau.

Les affaires courantes sont donc évacuées, et aucun sujet structurant n’est développé par le maire. Le conseil 
précédent datant du 9 juin, que s’est-il passé cet été ?

À la fin de la séance, chaque élu a le droit de poser jusqu’à cinq questions envoyées à l’avance. Les élus de 
l’opposition exercent ce droit. Le maire y répond en lisant un texte préparé. On a alors l’impression que l’objectif 
principal de ses réponses est de dénigrer celui qui les pose, de trouver la faille dans la question qui permettra de 
ne pas y répondre ou de répondre à côté. Quand on ose avancer que la question a peut-être été mal comprise, 
la réponse est cinglante : “Vous posez des questions, je vous réponds et c’est tout, il n’y a pas de débat. On a dit 
qu’il n’y avait pas de débat, c’est bien compris ?”

Les questions relatives aux procès sont renvoyées au prochain conseil. Les réponses relatives à la sécurité 
routière, notamment en ce qui concerne la route de St Corentin, demeurent générales, sans fournir d’exemples 
concrets d’actions entreprises. (Il a été par ailleurs affirmé que cette route, “équipée de trottoirs et de bas-côtés 
assez larges”, était sécurisée en raison de l’ajout de panneaux stop par la commune.)

Voilà la ligne directrice des conseils municipaux de Septeuil.

Si vous ne nous croyez pas, venez au prochain ! Ils se déroulent dans le foyer rural, où l’espace ne manque pas. 
(Ne pas confondre avec la « Salle du conseil » située dans la mairie.)

La date est communiquée quelques jours auparavant sur la page Facebook de la mairie. Nous saisissons donc 
cette occasion pour suggérer, étant donné que ce réseau social constitue le principal moyen de communica-
tion de la mairie, de suivre l’exemple de Houdan en diffusant le conseil municipal de manière transparente sur 
Facebook.

Expression de la minorité au conseil municipal     
Marie-Anne Tachon, Philippe Ozilou et Bruno Chidlovsky.



URBANISME

DÉCLARATION PRÉALABLE DE TRAVAUX (DP) 

• DP 078 591 23M 0032 : Guido Pisanu - construction d’un abri de jardin, 1 rue Neuve - accord le 25/5/23
• DP 078 591 23M 0033 : Olivia Agostini - remplacement de grille, 15b rue de Poltain - accord le 30/5/23
• DP 078 591 23M 0034 : Corinne Augé - reprise de clôture, 14 rue des Tilleuls - accord le 15/5/23
• DP 078 591 23M 0035 : Laurine Uriot - remplacement fenêtre et volet, 13 rue Maurice Cleret - accord le 24/5/23
• DP 078 591 23M 0036 : Mairie de Septeuil - peinture château d’eau, route St Martin des Champs - accord le 16/5/23
• DP 078 591 23M 0037 : Mairie de Septeuil - remplacement de menuiseries, 6 place Louis Fouché - accord le 16/5/23
• DP 078 591 23M 0038 : Guy Voisin – remplacement de clôture, 9 allée du pré St Wandrille - accord le 16/5/23
• DP 078 591 23M 0039 : Agnès Geramanis - réfection de clôture, 4 chemin des Bilheux - accord avec prescription le 4/8/23
• DP 078 591 23M 0040 : Thomas Percheron - création d’une fenêtre de toit, 102 route de St Corentin - accord le 25/5/23
• DP 078 591 23M 0041 : Cécile Cartre Rubez - création d’une terrasse, 1 rue de la Marnière - accord le 21/6/23
• DP 078 591 23M 0042 : Olivia Agostini - construction d’un mur, 15b rue de Poltain - accord avec prescription le 10/7/23
• DP 078 591 23M 0043 : Gilles Renard - réfection de toiture, 3 côte Guépin accord le 9/6/23
• DP 078 591 23M 0044 : Denis Perrouault - remplacement de porte d’entrée et construction d’une véranda, 39 rue de 
Versailles - accord le 9/6/23
• DP 078 591 23M 0045 : Jean-Christophe Laprie - ravalement de façade, 17 chemin de la Boissière - accord le 21/6/23
• DP 078 591 23M 0046 : Jimmy Benmussa - installation 16 panneaux photovoltaïques, 10 rue de Houdan - accord le 
21/6/23
• DP 078 591 23M 0047 : Mairie de Septeuil - remplacement de porte d’entrée, 5 rue Maurice Cléret - accord le 28/6/23
• DP 078 591 23M 0048 : Olivier Jacques - pose de 4 fenêtres de toit, remplacement de portail, cheminée et fenêtres -  
10 chemin de Bellevue - accord le 28/6/23
• DP 078 591 23M 0049 : Marie Andrieux - retrait d’une cheminée, 4 rue de la Boissière - accord le 28/6/23
• DP 078 591 23M 0050 : Thomas Percheron - remplacement de toiture, 102 route de St Corentin - accord le 4/8/23
• DP 078 591 23M 0051 : Dominique Lhoste - réfection de toiture, remplacement de porte de garage et porte d’entrée 
7 rue Chintreuil - accord le 29/8/23
• DP 078 591 23M 0052 : Sophie Cheron - réfection de toiture, 8 sente de la Valette - accord le 21/8/23
• DP 078 591 23M 0053 : Madame Pelaez - modification de parcelle, allée de la Coussaye - accord le 28/8/23
• DP 078 591 23M 0054 : Jean-Paul Dupuis - ravalement de façade, 22 rue de Houdan - accord le 30/8/23
• DP 078 591 23M 0055 : Sébastien Keyaert - remplacement des huisseries, 20 rue de Houdan - accord le 1/9/23
• DP 078 591 23M 0056 : Anne-Marie Aubé - remplacement de clôture, 10 rue des Plains - accord le 6/9/23
• DP 078 591 23M 0057 : Alexandra Lanoé - création mur de clôture avec portail, 130 route de St Corentin - accord le 
15/9/23
• DP 078 591 23M 0058 : Christophe Collet - construction d’un carport, 10 allée des Cormiers - accord le 19/9/23
• DP 078 591 23M 0059 : Marie-France Thoumazet - remplacement porte de garage, 8 rue de la Garenne - accord le 
21/9/23
• DP 078 591 23M 0060 : Gérard Hamayon - remplacement de fenêtre, 1 rue de l’Yveline - accord le 27/9/23
• DP 078 591 23M 0061 : Marie-Claude Dubois - remplacement de portail, 70 rue de l’Yveline - accord le 28/9/23
• DP 078 591 23M 0062 : Edmond Pekacki - remplacement fenêtres et volets, 4 allée du pré St Wandrille - accord le 
28/9/23
• DP 078 591 23M 0063 : Mairie de Septeuil - menuiseries, 23 rue Maurice Cléret - accord le 9/10/23
• DP 078 591 23M 0064 : Corinne Glowacki - création de 3 ouvertures sur le garage et d’un appentis ouvert, 3 Les Plains – 
accord le 10/10/23
• DP 078 591 23M 0066 : Roger Brierre - installation portail électrique, 11 ancien chemin de Paris - accord le 6/11/23
• DP 078 591 23M 0067 : Stéphane Lagord - création piscine et local technique, 13 bis chemin Dancourt - accord le 
17/11/23
• DP 078 591 23M 0068 : Sébastien Desjouis - création fenêtre de toit, 3 chemin vert - accord le 20/11/23

PERMIS DE CONSTRUIRE (PC)

• PC 078 591 22 M 0012-m01 : Catherine Philippe Rollin - extension d’une maison d’habitation, 107 route de St Corentin - 
accord avec prescription le 16/5/23
• PC 078 591 23 M 0001 : Rezan Erden - démolition et reconstruction mur de clôture, 145 route de St Corentin - accord 
avec prescription le 23/5/23
• PC 078 591 23 M 0003 : Pascale Lefèvre - transformation d’une partie de garage en habitation annexe et pose d’une 
fenêtre de toit, 1554 route de St Corentin - accord le 21/6/23



TRAVAUX

La mise en place des équipements destinés à ralentir la vitesse rue de Mantes, rue de l’Yveline et rue de Versailles, 
projet subventionné par le département, est terminée. 

Rue de Mantes, un terre plein et des chicanes droite / gauche ont été créés, avec la matérialisation de huit places 
de stationnement sur la chaussée, ce qui permet de rendre le trottoir aux piétons. Comme il nous l’a été suggéré à 
la réunion publique sur la sécurité routière, un marquage 30 au sol a été ajouté pour rappeler la limitation à ceux qui 
penseraient être sortis de la zone 30. 

La rue de l’Yveline a vu la création d’un trottoir sur un côté, ce qui permet de faire le trajet piéton centre ville / pré St 
Wandrille dans de meilleures conditions de sécurité (il manque encore dix mètres). Et pour réduire la vitesse, vous 
avez remarqué qu’un étranglement et deux chicanes ont été construits « en dur » après la période de test.

Les travaux de rénovation et d’entretien intérieur et extérieur du château d’eau sont terminés. 
Vous avez bien sûr remarqué la peinture et la décoration extérieure mais, moins visible, c’est aussi l’étanchéité qui 
a été vérifiée et remise en état.

Travaux de sécurité sur la RD11 et la RD42     

Château d’eau   



Parking du parc municipal

TRAVAUX

En complément à la rénovation du parking du parc municipal, une borne relevable a été mise en place pour limiter 
l’entrée des véhicules dans le parc. 

Des butées seront créées à l’extrémité des places de stationnement, pour éviter que les véhicules touchent la bar-
rière béton ou glissent en contrebas

L’ancien transformateur électrique rue de Mantes 
a été démoli par Enedis, car un nouveau poste de 
transformation plus moderne a été installé près du 
cimetière. Sa présence dans le paysage ne sera pas 
vraiment regrettée…

Démolition du transformateur 
électrique    

Des arbustes ont été plantés au square de jeux ainsi 
que sur la place de la mairie, au niveau du chemin 
piéton devant le supermarché.

Plantations  

Deux arbres qui menaçaient de tomber ont
dû être abattus au parc municipal.

Les travaux de la cantine ont été réalisés pendant les 
vacances de la Toussaint. Il s’agissait de l’entretien 
du bac à graisse et de l’installation d’une pompe de 
relevage.

Travaux de la cantine  



Les feux de signalisation sont en service depuis octobre au croisement de la rue de Versailles et de la rue de Saint 
Corentin. Leur installation avait été refusée par le département il y a plusieurs années, mais nous avons fini par les 
obtenir. 
Ils sont principalement destinés à sécuriser la traversée des enfants en direction de l’abribus, grâce au bouton de 
commande piétons. Et bien sûr, ils détectent la présence d’un véhicule rue de Saint Corentin, pour lui permettre le 
passage. 
Des détecteurs de vitesse vont être ajoutés dans un second temps, pour faire passer les feux au rouge dans le cas 
fort improbable où un automobiliste distrait aurait involontairement légèrement dépassé la limitation de vitesse. 
L’installation d’un second abribus est également programmée.

TRAVAUX

Installation des feux de signalisation      

Il faut qu’on vous explique encore une fois de quoi il s’agit ou c’est bon ? Pour 
ceux qui n’auraient pas suivi, c’est l’argent collecté par le département sur les 
amendes et reversé aux communes qui proposent des projets relatifs à la sécu-
rité. Bien sûr, nous demandons cette subvention chaque année. L’édition 2023 a 
permis d’installer deux projecteurs sur les passages piétons des rues des écoles/
Fernand Bréan/Chintreuil et rues de Houdan/Maurice Cléret. La subvention a 
servi aussi à créer un cheminement piéton devant le magasin Carrefour Contact, 
pour rejoindre le parc. La dernière étape sera l’implantation de catadioptres sur 
une dizaine de passages piétons. Et pour l’année prochaine, nous demandons 
des nouveaux marquages au sol et le remplacement des trois radars pédago-
giques vieillissants ou obsolètes rue de l’Yveline, rue de Versailles et aux Bilheux.

Subvention « amendes de police »   

A côté des travaux effectués par des entreprises ou par le service technique de la mairie, certains travaux commu-
naux sont réalisés par des bénévoles, par exemple sur les passerelles du parc ou l’abribus des Bilheux. Qu’ils en 
soient remerciés au nom de la collectivité.

Travaux de bénévoles   

Sécurité 
Deux caméras de surveillance vont être remplacées par des modèles permettant une vue à 360°.  Une ou deux 
caméras supplémentaires seront implantées au niveau du cimetière.
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Ouverture de la Maison des Assistantes Maternelles 

Si vous avez pensé, en voyant apparaître un nou-
veau panneau rue Contamine, avec l’inscription 
MAM’Z’AILES, qu’une école de parapente féminine 

allait ouvrir là, vous avez tout faux. Non, c’est le nouveau 
repaire des assistantes maternelles, et bientôt peut-être 
celui de vos enfants. 

Mi-décembre, dès que tous les contrôles seront terminés 
et les agréments obtenus, Sophie et Céline vont pouvoir 
s’installer dans leur toute nouvelle Maison des Assis-
tantes Maternelles (entre elles, elles disent MAM) et y ac-
cueillir les tout-petits, de 3 mois à 3 ans.  C’est quoi, une 
Maison des Assistantes Maternelles ? Eh bien, c’est tout 
à fait comme une assistante maternelle qui accueille les 
enfants chez elle, mais là ce sera dans des locaux spécia-
lement prévus pour les petits, et avec d’autres collègues. 

Les avantages pour l’assistante maternelle, on les voit 
tout de suite : elle n’a plus besoin de mélanger vie profes-
sionnelle et vie de famille, donc elle sera plus relax. Et les 
avantages pour vos enfants ? Il y a déjà celui dont on par-
lait plus haut : les locaux sont conçus pour les tout-petits 
(chambres, salle de jeux, toilettes…). 

Ensuite, comme la MAM est tout près des écoles, cela 
simplifie les trajets des parents qui ont plusieurs enfants 
à conduire le matin. 

Troisième avantage : même si chaque assistante mater-
nelle se consacre exclusivement aux enfants qu’on lui a 
confiés, le travail en commun de deux assistantes ma-
ternelles offre plus de possibilités. Les jeux, les goûters, 
les fêtes d’anniversaire seront plus animés. Mais chaque 
assistante continuera à faire les sorties dont elle avait 
l’habitude, avec les enfants dont elle a la responsabilité. 
Par exemple l’une d’elles nous explique qu’elle aime les 
emmener cueillir des fruits et légumes à la Ferme de Ju-
meauville, voir les animaux à Thoiry ou encore découvrir la 
ferme pédagogique Malowe à Rosay, ou simplement jouer 
au parc de Septeuil.

Ce qui ne change pas non plus, c’est que les assistantes 
maternelles continuent à se retrouver le jeudi matin à la 
salle du Mille Club, avec les enfants, pour partager des 
activités, dans le cadre de l’association l’Arrêt Création.

Disons-le tout de suite : jusqu’à la prochaine rentrée, 
c’est complet, mais des parents viennent déjà se rensei-
gner pour septembre, alors ne tardez pas. Vous pouvez 
aussi consulter les disponibilités sur le site de la CAF :  
monenfant.fr Et la page Facebook Mam’z’ailes, vous pro-
posera informations et conseils.

Une nouvelle association de commerçants ? 

Si vous ne lisez pas régulièrement le Journal Officiel au 
petit déjeuner, il vous aura peut-être échappé qu’une 
nouvelle « Association de commerçants de Sep-

teuil » avait été déclarée à la sous-préfecture de Mantes 
le 21 juillet dernier. « Une nouvelle association de com-
merçants ?, me direz-vous, mais il en existe déjà une ! ».  

« Eh bien, vous répondrai-je aussi sec, c’est la même ».
En fait, nos commerçants ont simplement voulu rendre 
officielle une association qui existe déjà depuis plu-
sieurs années. Ainsi, ils avaient eu le temps de s’assurer 
que l’association tournait bien, que l’entente était bonne 
entre les membres et qu’ils réussissaient à organiser des 
choses intéressantes ensemble. Cela donnera aussi plus 
de légitimité à leurs actions et leur permettra d’être mieux 
reconnus, par exemple au niveau de la CCPH. 
Parlons-en justement, de leurs actions. En ce moment, 
ils se donnent à fond dans la décoration et l’animation 
de Noël et j’ai pu constater qu’ils y prenaient beaucoup 
de plaisir. Fin 2022, ils vous avaient proposé un jeu avec 
des cartes à gratter ; cette année ce sera une tombola. Le 
21 janvier, un grand loto permettra de recueillir des fonds 
pour la caisse des écoles. Et ils ont beaucoup d’autres 
idées d’animations : pour l’arrivée du printemps, pour Hal-
loween, pour la St Valentin, etc… Ils réfléchissent aussi à 
un rapprochement avec l’association des commerçants 
de Houdan, sur des événements tels qu’Octobre rose par 
exemple. 
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Un nouveau boucher à Septeuil 

La Boucherie de la Renaissance a ouvert le mardi 5 
septembre dernier. Et c’était bien d’une renaissance 
qu’il s’agissait car Pascal a souffert pour ouvrir sa 

boucherie. Le projet initial était d’accueillir les clients fin 
juin, mais les travaux d’aménagement ont pris beaucoup 
plus de temps que prévu. Les groupes frigorifiques se sont 
avérés hors d’usage et aucune installation n’était plus aux 
normes. Et là-dessus, Pascal ne plaisante pas ; sa carrière 
dans la grande distribution l’a rendu intransigeant sur le 
chapitre de l’hygiène et de la réglementation. Par contre, 
ce qu’il supportait beaucoup moins dans la grande distri-
bution, c’était le stress et les cadences de travail. Donc se 
retrouver dans sa propre boutique, c’était pour lui aussi 
une renaissance. 

La règle de travail de Pascal est simple : je vous vends la 
viande que j’aime et que je mangerais moi-même. Comme 
vous l’avez remarqué, le magasin n’est pas très grand, 
donc la priorité est donnée au rayon boucherie. Mais la 
charcuterie n’est pas négligée pour autant et le boudin 
noir compte déjà ses accros. A l’occasion, votre boucher 
vous proposera aussi des plats cuisinés. De toute façon, 
n’hésitez pas à demander ce que vous ne voyez pas en 

rayon car Pascal aime la nouveauté et les défis. Pensez 
aussi à passer vos commandes pour les fêtes suffisam-
ment à l’avance.

Au bout de quelques mois, les clients sont déjà fidèles. 
On vient des villages environnants et même de Thoiry et 
lorsque c’est un dimanche où « les Parisiens sont là », il y 
a affluence. La fréquentation dépend aussi beaucoup de 
l’ouverture des autres commerces alimentaires, épicerie, 
boulangerie, fromagerie. Les clients ont  tendance à grou-
per leurs achats et lorsqu’un commerçant est en congés, 
cela se ressent chez les collègues.

Pour ce qui concerne les horaires, la boucherie est fermée 
le dimanche après-midi et le lundi. Le matin, ouverture à 
9h et le soir fermeture à 19h. Mais si vous avez une grosse 
envie de steak haché à 19h15 et que vous voyez que le 
boucher est encore derrière son comptoir, vous pouvez 
frapper à la porte, il n’est pas à la minute près.

Pour l’anecdote, dans une vie antérieure, Pascal a travaillé 
dans le monde du spectacle et le théâtre, alors il est pos-
sible qu’il applique une certaine mise en scène dans son 
métier. D’ailleurs, si vous étiez à la foire à tout fin sep-
tembre, vous avez pu remarquer qu’avec son service de 
restauration barbecue, plancha et camion de frites, il avait 
aussi prévu une animation musicale.

Et si vous n’avez pas encore le vôtre, pensez à leur deman-
der le disque de stationnement zone bleue qu’ils ont fait 
imprimer.

Beaucoup de commerçants animent déjà leur propre page 
Facebook, mais une page commune, en projet, permettra 
une visibilité plus rapide des nouveautés proposées par 
chacun. 

Vos commerçants apprécient le dynamisme du commerce 
à Septeuil et l’ouverture de nouvelles boutiques, ce qui leur 
donne envie de s’investir pour la commune. Et vous ne 
vous y trompez pas, puisque vous les appréciez aussi. La 
preuve : les seules publications qui dépassent en nombre 
de Like les chats perdus sur la page Septeuil Officiel de la 
mairie sont celles qui concernent les commerçants.

Une nouvelle association de commerçants ? (suite) 



Saviez-vous qu’un nou-
veau chauffeur de taxi 
vous proposait ses ser-

vices à Septeuil ? Monsieur 
Filipe Veiga a repris une des 
deux licences de Septeuil en 
début d’année. Il vous trans-
porte sur toutes distances, que 
vous souhaitiez vous rendre 

dans une autre ville, une gare, un aéroport, à un rendez-
vous médical ou même à l’autre bout de la France. Etant 
agréé par la CPAM, Il assure également le transport de 
malades assis munis d’un bon de transport.

Autre service proposé : le transport de petits colis pour 
les entreprises ou les particuliers. Cela peut être utile 
lorsqu’un coursier n’est pas disponible. Vous pouvez le 
joindre par téléphone au 06 32 76 23 49 ou le trouver entre 
deux courses à son arrêt place de la mairie, près des récu-
pérateurs à verre. A terme, il reprendra l’emplacement de 
stationnement taxi rue Contamine et y apposera sa plaque. 
S’il est déjà retenu au moment où vous souhaiteriez vous 
déplacer, il vous redirigera vers un collègue. Très strict sur 
la ponctualité, Filipe Veiga est un homme d’abord chaleu-
reux, avenant et à l’écoute de ses clients. 

La conduite d’un taxi est pour lui une reconversion pro-
fessionnelle qui a coïncidé avec un désir de toujours. Il 
connaissait le métier, puisque plusieurs personnes le pra-
tiquent déjà dans sa famille. Comme il nous l’explique, 
c’est un métier dont les horaires sont difficiles à concilier 
avec la vie de famille, lorsqu’on a de jeunes enfants à la 

maison. Mais lorsque ceux-ci sont grands, cela devient 
moins compliqué, pour une seconde partie de vie profes-
sionnelle. D’ailleurs, ce sont ses enfants et son épouse qui 
l’ont encouragé et soutenu pour suivre la formation, réus-
sir l’examen et enfin exercer le métier qu’il aime. A ce pro-
pos, j’ai aussi appris, en parlant avec lui, qu’un chauffeur 
de taxi devait être formé aux premiers secours. 

Actuellement, ses clients lui demandent surtout de les 
conduire à Mantes, Versailles, Paris, à l’aéroport de Roissy, 
Orly, Beauvais ou à une gare, que ce soit pour motif profes-
sionnel ou pour les loisirs. On le sollicite également pour 
des retours à Septeuil. Et parfois des clients lui demandent 
à parcourir de grandes distances en taxi, plusieurs cen-
taines de kilomètres, pour ne pas conduire eux-mêmes 
aussi loin et se sentir en toute sécurité avec un chauffeur 
professionnel.

Un nouveau service de taxi à Septeuil 
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Un nouveau foodtruck le mardi soir : Churrasquas Del Sol 

Nous avons été sollicités pendant l’été par une fa-
mille qui souhaitait proposer des spécialités portu-
gaises. Après une rencontre et l’analyse des offres 

de foodtrucks que nous avons actuellement à Septeuil, il 
a été décidé d’accepter cette nouvelle offre. Ce qui nous a 
séduit, c’était notamment la viande fraiche et le mode de 
cuisson proposé (la fameuse Crapaudine). La Churrasquas 
Del Sol s’est installée depuis mi-octobre sur la place pré-
vue pour les foodtrucks (devant le magasin Carrefour). Les 
retours sont très positifs. Il est possible à la demande de 
commander des beignets de cochon de lait, de poulet, etc…

Cette nouvelle offre vient compléter celle des autres 
foodtrucks, à savoir : le lundi soir les Burgers, un jeudi sur 
deux, la Roulotte qui Mijote et le vendredi soir les Pizzas. 
Ce mode de restauration correspond vraiment à un chan-
gement de nos habitudes alimentaires et rencontre de plus 
en plus de succès, offrant des produits de qualité tout en 
répondant à une envie de passer moins de temps en cui-
sine et à table.

Vous aurez noté qu’une barrière grise a été installée sur 
les places de stationnement devant le magasin Carrefour, 
réservant un emplacement pour les foodtrucks. 

Pourquoi cette barrière ? D’abord parce que les foodtrucks 
ont besoin de se raccorder aux prises électriques afin de 
garder la chaîne du froid, et ensuite parce qu’ils paient une 
redevance à la mairie et ont donc droit à un emplacement 
réservé. Merci de le respecter.

Il ne nous reste plus donc que le mercredi soir de dispo-
nible pour un foodtruck supplémentaire. Si vous voulez 
vous lancer…
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FRVescences – Rando forme et santé      

Dans le numéro 32 du Septeuil Mag, nous vous avons 
parlé du Comité Départemental du Sport en Milieu 
Rural des Yvelines, le CDSMR78 et de son partena-

riat avec FRVescences. Rappelons que ce comité a pour 
mission de promouvoir la pratique du sport en milieu rural 
dans notre département. Il exerce cette fonction au travers 
de rencontres, manifestations et formations, avec le souci 
constant d’en permettre l’accès au plus grand nombre de 
personnes.

L’un des trois agents de développement sportif du comi-
té, Emmanuelle Basset, anime pour la troisième année la 
section « Bien-être seniors » à Septeuil. Depuis la rentrée, 
son collègue Philippe Nana Tonzi a mis en route l’activité  
« Rando forme et santé ». Elle s’adresse principalement aux 
seniors qui ont envie de se maintenir (ou se remettre) en 
forme en pratiquant une activité physique douce chaque 
semaine. Pour résumer l’activité, il s’agit de participer à de 
petites randonnées courtes et régulières, adaptées à l’état 
physique de chacun et encadrées par un animateur formé 
et compétent.

Seize personnes se sont inscrites à cette nouvelle activité 
et douze ou treize, compte-tenu des indisponibilités des 
uns ou des autres, se retrouvent chaque jeudi à 11 heures 
au terrain de sport du parc municipal pour une promenade 
de 30 à 35 minutes. La plus ou moins grande forme des 
participants a naturellement amené la formation de deux 
groupes qui suivent leur randonnée à des rythmes diffé-
rents, avec l’accompagnateur qui va de l’un à l’autre. On 
pourrait penser que les possibilités de promenades sont 
vite réduites et que l’on suit tant soit peu toujours le même 
parcours, mais six itinéraires différents ont déjà été recon-
nus et ce n’est pas terminé. Philippe Nana Tonzi se réjouit 
d’ailleurs que les participants proposent eux-mêmes de 
nouveaux circuits.

Comme nous entrons dans les jours de mauvais temps, 
cela va être l’occasion de tester la motivation des randon-
neurs. Mais pour l’instant, les intempéries ne les décou-
ragent pas. De toute façon, l’animateur peut proposer une 
activité en salle s’il fait un temps à ne pas mettre un mar-
cheur dehors (ce qui est assez rare m’a-t-il semblé). 

Cette activité en salle, le basket par exemple, sera centrée 
sur la mobilité et le déplacement elle aussi, 

Ainsi que dans toutes les activités sur lesquelles j’ai eu 
l’occasion d’écrire des articles à FRVescences, le côté 
convivial est mis en avant. On se retrouve pour passer un 
bon moment ensemble, pour discuter et, selon l’expres-
sion qui fait florès de nos jours, « pour recréer du lien 
social ». Pas besoin d’être sportif pour venir ; certains ou 
certaines n’ont jamais pratiqué d’activité sportive aupara-
vant. D’autres sont également inscrits à l’activité « Bien-
être seniors » d’Emmanuelle. De toute façon, comme le 
dit Philippe, ils disent très bien ce qu’ils aiment ou pas et 
lui s’adapte. Et quand les beaux jours seront de retour, il 
pense à organiser des marches d’orientation ou à proposer 
de terminer la balade par un pique-nique. 

Profitons-en pour vous donner des nouvelles du CDSMR78. 
Le Mobil’Sports, qu’anime aussi Philippe Nana Tonzi, fonc-
tionne très bien. Ce véhicule équipé d’une large gamme de 
matériels sportifs sillonne les routes du département pour 
amener régulièrement une activité physique et sportive 
dans les villages qui ne possèdent pas d’infrastructures 
sportives. Le matériel et l’encadrement par un animateur 
diplômé sont ainsi proposés pour plus d’une quarantaine 
de sports.

Et depuis cette année, le CDSMR78 va plus loin en orga-
nisant, en partenariat avec le Bazar Culturel, les Mo-
bil’Villages, des journées d’animation au cœur des terri-
toires. Autour des thématiques communes du sport, de la 
culture, de l’accès aux droits, de la santé et du tourisme, 
les Mobil’Villages proposent des animations sportives, 
des animations culturelles, des spectacles et des activi-
tés ludiques. La restauration n’est pas oubliée avec la pré-
sence de food trucks. Pas loin de chez nous, la journée du 
4 novembre à Boinville en Mantois a été une belle réussite. 
D’autres dates sont prévues ; rendez vous sur le site web 
cdsmr78.fr pour les découvrir, ainsi que les autres événe-
ments tels que randonnées gourmandes, courses d’orien-
tation connectées et toute une gamme de formations. 
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Event’s 7 
Un petit focus sur notre association 
EVENT’S 7, c’est une équipe agréable, gentille, accueillante 
comme en témoignent certains posts sur notre page Face-
book.

EVENT’S 7, c’est surtout une équipe soudée, composée de 
20 bénévoles qui ont pour seule ambition de « Maintenir du 
lien social entre les personnes en proposant l’organisation 
d’événements festifs et populaires, à caractère artistique 
ou culturel et accessibles à tous ».

Alors, pour remercier cette belle équipe pour tout le travail 
accompli, le Président leur dédie ces quelques lignes : 

Dans un monde où le temps s’enfuit à toute allure,
     Dans un monde où l’argent souvent impose sa culture,

Dans un monde où parfois, l’indifférence isole,
Les anges existent encore : ce sont les bénévoles. 
Ces gens qui, par souci du sort de leur prochain,

prennent de leur temps pour tendre la main,
Ces êtres généreux, qui s’oublient et se dévouent,
Ne les cherchez pas loin. Ils sont ici parmi nous. 

Étant fort discrets, ils ne demandent rien
Ni merci, ni argent, ni aucun autre bien.

Pourtant ce qu’ils donnent n’a pas de prix.
            Rien ne peut l’acheter : c’est une partie de leur vie. 

Alors de tout cœur, aujourd’hui nous désirons vous remer-
cier : 

« Puissiez-vous recevoir autant que vous donnez »

Retour sur nos animations
• 23 septembre : la Fête des bénévoles 
Après des congés bien mérités, l’équipe s’est retrouvée 
pour partager en famille, un moment de convivialité dans 
une ambiance festive et chaleureuse. Une animation ap-
préciée par tous  avec un quiz musical et un karaoké. 

• 31 octobre : Halloween
Nos bénévoles se sont mobilisés pour proposer la qua-
trième édition de notre animation « Fais-moi peur ». Cette 
année le thème proposé était « à la recherche du manoir 
hanté ». Malgré une météo peu clémente, 88 enfants et 
40 adultes ont participé à cette animation. Tout ce petit 
monde a suivi le mouvement de la parade qui est partie à la 
recherche du manoir hanté. Les nombreux remerciements 
reçus sont venus récompenser le travail des 14 bénévoles 
qui se sont mobilisés pour proposer cette animation. Bra-
vo et merci à eux.

• 12 novembre : loto
Une première pour nos bénévoles qui se sont mobilisés 
pour proposer  un loto de 21 parties, dont 3 réservées ex-
clusivement aux enfants  et  une tombola de 12 lots. 211 
joueurs ont participé à cette animation dans une ambiance 
chaleureuse. Merci à eux.
Bravo et félicitations aux 15 bénévoles qui ont permis la 
réalisation de cette animation. 

Un grand merci à nos partenaires pour leur soutien ; la 
municipalité, l’atelier du café de Septeuil, les volailles de 
Sébastien, Faouzi cours des halles, Jérémy d’Auchan, Jean 
jacques, Nathalie, Marie de la grande récrée, Nadine, Gré-
gory d’Acap assurances, Anne  pour Leroy Merlin et  Benoit 
pour le parc de Thoiry.

Nos deux prochaines animations
• 16 décembre : spectacle pour enfants « Noël ensemble » 
Au programme : chant, danses et magie. Le Père Noël de-
vrait, pour cette occasion, nous rendre visite.

• 28 janvier : exposition Playmobil.
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AMS  

AMS (Association Multi-Sport) Septeuil est une nouvelle 
association sportive proposant des activités toutes enca-
drées par des bénévoles. Notre association a pour but de 
promouvoir toutes les activités sportives et de loisirs en 
toute convivialité avec des tarifs attractifs pour tous (60€ 
par an).

Voici les activités proposées par AMS cette année :

Badminton
Lundi

Ados / Enfants : 18h-19h
Adultes : 19h-20h ou 20h-21h

Contact Isabelle : 06 01 92 46 12

Mercredi
Adultes : 10h-13h

Contact Véronique : 06 14 65 64 69

Vendredi
Adultes / Ados : 18h30-20h

Contact Xavier : 06 66 26 61 50

Tennis de table
Mardi

Adultes / Ados : 20h-22h

Mercredi
Ados / Enfants : 17h-18h

Vendredi
Adultes : 10h-12h

Contact Philippe : 06 61 18 94 37

Basket
Mercredi

Initiation Enfants : 16h-17h
Contact Philippe : 06 61 18 94 37

Anciennement affiliés à une autre association septeuil-
laise, les membres fondateurs d’AMS Septeuil désiraient 
trouver l’indépendance et la liberté qui leur manquaient et 
qui étaient devenues indispensables. 

Tous les membres du bureau d’AMS se sont investis de-
puis de nombreuses années dans le milieu associatif et le 
bénévolat :
Isabelle Pois, la présidente, s’occupe de la section badmin-
ton enfants, ados et adultes épaulée par Véronique Bernot, 
la secrétaire. Philippe Ballot, le vice-président, s’occupe 
de la section tennis de table enfants, ado et adultes et de 
l’initiation basket pour les enfants. Enfin, Anthony Mar-
chand est le trésorier et webmaster de notre association. 
Beaucoup de nos adhérents participent activement au bon 
déroulement des activités et nous les en remercions. 

L’entraide, le partage et la bienveillance sont des valeurs 
auxquelles nous croyons. Chacun apporte ses compé-
tences et ses qualités humaines pour le bien de tous.  

Toutes les bonnes volontés sont les bienvenues dans 
notre association, soit pour nous aider à encadrer nos dif-
férentes activités, soit pour la création éventuelle d’une 
nouvelle activité sportive ou de loisirs. 

L’objectif de ce début d’année était bien évidemment 
l’achat de tout le matériel nécessaire afin de commencer 
nos activités dans les meilleures conditions possibles 
(tables de ping-pong,  poteaux et filets de badminton, pa-
niers de basket, ballons et raquettes pour les enfants, ...). 
Grâce au soutien et à une pré-adhésion de certains de nos 
sportifs, nous avons pu financer l’achat de tout ce maté-
riel. Un grand merci à eux ! 

Au cours de la saison, l’AMS souhaite proposer ponc-
tuellement à ses adhérents des moments conviviaux et 
chaleureux après le sport : des goûters avec les enfants 
de l’association mais également des repas toujours très 
appréciés par tous nos sportifs. Des challenges en interne 
sont à l’étude et seront prochainement communiqués.

Afin de participer au dynamisme de notre village, nous 
souhaitons collaborer avec d’autres associations septeuil-
laises afin de proposer de futures animations. Nous avons 
également à cœur d’aider les écoles du village en partici-
pant dès que cela est possible aux projets proposés par 
les 2 fédérations de parents d’élèves de Septeuil (achats 
de gâteaux, sapin, chocolats de Noël, etc.)

Pour cette première rentrée, nos sections sont déjà 
presque toutes complètes avec un effectif total d’environ 
80 adhérents. C’est au-delà de nos prévisions et de nos 
espérances de début de saison. Un grand merci à tous 
pour votre soutien et votre confiance. Nous sommes vrai-
ment très satisfaits et fiers de cet engouement, de cet élan 
sportif et collectif qui nous ressemble.

Pour nous contacter ams.septeuil@gmail.com

Ou par téléphone au responsable de chaque activité pro-
posée.

Le bureau d’AMS Septeuil



SI SEPTEUIL M’ÉTAIT CONTÉ

Faits divers

Deux filous

Samedi soir, sur la plainte de 
Mr.Jonot, restaurateur à Septeuil, 
les gendarmes de cette localité ont 
arrêté les frères Auguste et Fran-
çois S., tous deux terrassiers, qui, 
entrés dans son établissement, 
s’étaient fait servir un copieux 
repas qu’ils déclarèrent ne pouvoir 
payer, le quart d’heure de Rabelais 
venu.
Ces deux bons sujets, âgés de 19 
et 21 ans, ont déclaré aux agents 
de l’autorité qu’ils avaient agi ainsi 
dans l’espoir de se faire arrêter 
et qu’ils étaient contents d’avoir 
réussi.

(Le petit Mantais – 15 août 1900)

Chute de bicyclette

Dimanche soir, Mr.Lacosse, fils 
du maire de Mulcent, descendait 
la côte de Houdan à bicyclette et 
filait à bonne allure, lorsque tout à 
coup, en face de la porte du maire 

de Septeuil, la fourche vint à casser 
et le malheureux jeune homme fut 
précipité à terre.
Aussitôt relevé par les passants 
accourus, il fut porté chez 
Mr.Dartigues, pharmacien, qui lui 
prodigua les premiers soins.
On espère qu’il n’y aura aucune 
suite fâcheuse.

(L’étincelle de Seine et Oise – 30 
mars 1902)

Vols de lapins

Dans la nuit du 1er au 2 courant, 
des malfaiteurs inconnus se sont 
introduits dans plusieurs maisons 
et, après avoir ouvert les clapiers, 
se sont emparés des lapins qui y 
étaient enfermés.
La gendarmerie de Septeuil, 
informée de ces vols, en recherche 
les auteurs.

(Le petit Mantais – 7 juillet 1901)

Singulière attaque nocturne

Lundi soir, vers 8 heures, un 
nommé Lelong, journalier, sortait 
de l’établissement de Madame 
Lemaître, marchande de vins, 
lorsqu’à quarante mètres environ 
de l’établissement, il fut assailli 
par deux femmes portant sur leurs 
vêtements une longue chemise 
blanche et coiffées de bonnets de 
coton.
La plus âgée des deux femmes, 
après avoir étourdi Lelong d’un 
vigoureux coup sur la tête, le 
renversa à terre et lui retourna les 
poches. Après avoir laissé leur 
victime sur place, les deux incon-
nues disparurent dans la plaine, 
longeant une haie vive.
Revenu à lui, Lelong alla faire sa 
déclaration à la gendarmerie de 
Septeuil qui se mit aussitôt à la 
recherche des deux agresseurs.
Ces derniers ne tardèrent pas à 
être connus et arrêtés : la femme 
G., chiffonnière, âgée de 48 ans 
et sa fille, âgée de 18 ans. Elles 

A l’époque où on lisait le journal chaque matin, il y avait une rubrique que l’on ne ratait jamais, c’était celle 
des faits divers. Certains ne lisaient même d’ailleurs que ça. On s’indignait de l’audace des malfaiteurs, on 
admirait leur astuce ou on se moquait de leur maladresse. Aujourd’hui on vole des téléphones portables ou 

des trottinettes électriques, mais cela n’intéresse plus les journaux. Heureusement, grâce aux Archives départe-
mentales des Yvelines, nous pouvons nous replonger un moment dans cette époque où l’on chapardait des œufs, 
des lapins ou des salades. 

Nous n’avons laissé que les initiales des noms car nous aurions été ennuyés que certains découvrent que leur 
arrière grand-père volait des poules…
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s’étaient mises en embuscade pour 
dévaliser Lelong, qu’elles savaient 
posséder un porte-monnaie bien 
garni. Elles avaient vu sortir leur 
victime de chez le marchand de vin 
et, le croyant pris de boisson – ce 
qui n’était pas – elles lui avaient  
« fait son affaire ».
Les deux femmes ont été dirigées 
sur le Parquet de Mantes hier mardi 
et un mandat d’arrêt a été décerné 
contre la mère G. 
Quant à la fille, laissée en liberté 
provisoire, elle devra se tenir à la 
disposition de la justice.

(Journal de Mantes – 11 septembre 
1901)

Chiens et chats perdus

Il a été perdu entre Villette et Sep-
teuil, plusieurs chiens et chats dont 
la liste suit :
1- Un chien à M.Gervais (Villette)
2- Un chien à M.Tessier (Villette)
3- Un chien à M.Guénet (Villette)
4- Un chien à M.Vernet (Villette)
5- Un chien à M.Danty (Rosay)
6- Un chien à M.Neveu (Septeuil)
7- Un chien à M.Guillot (Septeuil)
8- Un chien à M.Pigeon (Septeuil)
9- 4 chats à M.Guillaume (Rosay)
Récompense aux personnes qui les 
ramèneront à leurs propriétaires.

(Le petit Mantais – 26 décembre 
1900)

Ouverture trop hâtive

Depuis quelque temps, un cultiva-
teur du hameau des Plains, près 
de Septeuil, voyait fréquemment 
diminuer le nombre de ses pigeons.
Il croyait avoir affaire à un chasseur 
tout spécial et trop pressé de faire 
l’ouverture. 
Or le 21 août dernier, un habitant 
du hameau, un rentier nous dit-on, 
aurait été vu, armé d’un fusil qu’il 
dissimulait, se rendant par le che-
min vert des Plains à Dancourt et, 

à quelques instants de là, un coup 
de feu était à nouveau tiré sur les 
pigeons de Mr.Duquesne. 
Une plainte est actuellement entre 
les mains de la gendarmerie contre 
le chasseur braconnier autant quer 
maraudeur.

(Journal de Mantes – 29 août 1900)

Plutus en panne

On a beau être roi de la finance, 
s’appeler de Rothschild et piloter 
le Monte-Carlo, une superbe 25 
chevaux qui n’a pas coûté moins 
de 60.000 francs, tout cela ne vous 
met pas à l’abri de la fâcheuse 
panne.
Au cours d’une longue prome-
nade à bicyclette, nous raconte 
un rédacteur du Vélo, je soufflais 
un brin à la terrasse de l’Hôtel de 
France à Septeuil (Seine-et-Oise). 
Accueil plein de cordialité de la 
part du patron, un ami du Vélo. On 
cause du mouvement touristique, 
qui devient de plus en plus actif 
dans cette admirable région, et des 
notabilités du sport qui, de temps à 
autre, viennent se reposer dans ce 
bon gîte.
- Tenez, me dit le patron, en me 
montrant son registre, j’ai eu pas 
plus tard que vendredi dernier un 
voyageur qui n’est pas ordinaire.
Et je lis sur la feuille de ce jour, 
écrite d’une belle écriture longue, la 
ligne suivante :
31 May, J.S.B de Rothschild, ban-
quier, Londres, Angleterre 
- Comment diable le baron lon-
donien est-il venu s’échouer ici 
pendant vingt-quatre heures ? C’est 
très gentil Septeuil, mais enfin on 
n’y vient pas exprès pour coucher…
- C’est bien simple, me dit mon 
hôte. Il venait l’autre jour par la 
route de Houdan, conduisant lui-
même son automobile, n’ayant avec 
lui que son mécanic son domes-
tique lorsque, en arrivant au virage 
du pont, là, au bas de la descente, 
la chaîne de sa machine, ayant 
sauté, a fauché d’un coup huit 

rais d’une des roues arrière. Pas 
d’erreur, c’était la vraie panne. Vite, 
on envoie un exprès à Mantes pour 
chercher le nécessaire et la répara-
tion s’est faite, bien ma foi, chez un 
charron du pays.
- Voilà comment, ajouta l’excellent 
hôtelier, qui a des lettres, Plutus a 
couché dans mes lambris, chambre 
n°1, au premier. Le lendemain, sur 
le coup de onze heures, le baron 
reprenait le volant de direction du 
Monte-Carlo et faisait route, par 
Mantes et Beauvais, pour Bou-
logne-sur-Mer.

(L’étincelle de Seine et Oise – 9 juin 
1901)

Un vagabond

Jeudi soir, vers six heures, les gen-
darmes de Septeuil ont arrêté un 
individu à mine suspecte qui errait 
dans cette commune.
Ce vagabond, un sieur Henri-Sos-
thène C., journalier, âgé de 27 ans, 
a déclaré aux agents de l’autorité 
qu’il n’avait pas travaillé depuis le 
mois d’août dernier et qu’il était 
sans moyens d’existence.
Henri C., qui a trois condamna-
tions à son actif, a passé la nuit 
à Septeuil et vendredi matin il a 
été amené à la maison d’arrêt de 
Mantes.

(Le petit Mantais – 7 octobre 1900)

Une cave dévalisée

Un journalier de Septeuil, Louis V., 
a dérobé des litres de vin blanc que 
Mr. M., négociant à Paris, laissait 
dans sa maison de campagne. 30 
litres ont disparu de la cave ; huit 
ont pu être retrouvés, que V. avait 
cachés dans un buisson.

(Journal de Mantes – 4 mars 1903)

Outrages à un garde-champêtre

Louis-Basile N., 52 ans, horticulteur 
pépiniériste à Septeuil, est poursui-
vi pour le fait le plus incroyable qu’il 

Faits divers  



SI SEPTEUIL M’ÉTAIT CONTÉ

Faits divers
soit possible d’imaginer : il a traité 
d’andouille son frère. Et comme ce 
frère, ancien gardien de la paix, est 
garde-champêtre à Septeuil, il n’a 
pas hésité à verbaliser et à amener 
en police correctionnelle le pré-
venu.
Depuis trente ans environ, les deux 
frères N. ne se parlent plus. Récem-
ment l’horticulteur, se trouvant 
dans son jardin, vit passer son frère 
; une discussion s’engagea et Louis 
N. laissa échapper l’injure mention-
née ci-dessus. Le garde-champêtre 
estima gravement outragées les 
hautes fonctions dont il est investi 
et verbalisa.
Le tribunal prononce contre le 
prévenu une peine de 16 francs 
d’amende, avec application de la loi 
de sursis.

(Journal de Mantes – 11 mars 1903)

Coups et injures

Une dame B, cultivatrice à Septeuil, 
a porté plainte contre un marchand 
de moutons de Rosay, Mr M., qui lui 
aurait donné, dans la soirée du 14 
courant, un coup de bâton au sein 
gauche, après avoir accueilli par 
des injures une observation relative 
à des dégâts commis par son trou-
peau dans un champ appartenant à 
la plaignante.
Mr M. répond de son côté qu’il n’a 
fait que répondre aux insultes qui 
lui étaient adressées par Mme B. et 
une journalière qui l’accompagnait, 
Mme F., et qu’il n’a présenté son 
bâton que pour se prémunir contre 
une attaque de la part des deux 
femmes.

(L’étincelle de Seine et Oise – 22 
février 1903)

Vol de paille

Emile P., 53 ans, chaudronnier, 
demeurant à Septeuil, emportait 
avec sa brouette, le 5 mars, quatre 
bottes de paille qui se trouvaient 
dans le fossé et qui avaient été 
enlevées par le vent d’une meule 

appartenant à Mr. Collichon, culti-
vateur. Il se disposait à rentrer chez 
lui avec cette paille lorsqu’il en fut 
empêché par des gendarmes qui 
avaient été avertis par le proprié-
taire de ces bottes de paille.
Il y avait deux jours, dit le prévenu, 
que la paille était dans le fossé et il 
la croyait perdue. Il est condamné à 
8 jours d’emprisonnement.

(Le petit Mantais – 1er avril 1903)

Tentative de meurtre

Au cours de la nuit de dimanche à 
lundi, un ouvrier menuisier de Sep-
teuil a frappé de coups de couteau 
trois personnes sur la place de 
l’église ; il a été arrêté aussitôt.
Depuis quatre mois environ, le 
nommé L, âgé de 27 ans, marié et 
père d’un jeune enfant, poursuivait 
de ses assiduités une marchande 
de poissons, Emila B., âgée de 31 
ans. Le plus clair des gains du 
ménage de l’ouvrier passait chez 
son amie.
Durant toute la semaine précédant 
le dimanche, Emilia B excita L, lui 
annonçant qu‘elle allait recevoir 
la visite de gens venant la deman-
der en mariage. L se mit dans une 
violente colère et, rentrant chez 
lui, il affûta avec le plus grand soin 
son couteau de chasse dont la 
lame ne mesure pas moins de 9 
centimètres. « J’aurai ta peau ou tu 
auras la mienne » avait-il dit.
Dimanche, L, profitant de l’absence 
de sa femme, épia toute la journée 
les allées et venues d’Emilia B et 
de ses invités. Il passa une partie 
de sa soirée au café de l’Hôtel de 
France et très calme en apparence, 
il se dirigea vers 11h à proximité de 
l’épicerie Chanroux, en face de l’es-
calier montant à la place de l’église. 
Lorsque les époux P, reconduits par 
leur amie, descendirent l’escalier 
pour atteler et se rendre en voiture 
à la gare de Tacoignières, L sur-
git devant eux, adressa quelques 
mots à la femme B puis, mis en 
colère par ses réponses, frappa les 
trois personnes de son couteau. 

Les blessures furent reçues sur 
les bras, que levèrent les victimes 
pour se protéger. P et sa femme 
se sauvèrent et se rendirent à la 
gendarmerie. 
Pendant ce temps, L portait lui-
même secours à Emilia B, la 
prenant par le bras pour la conduire 
chez le Dr Sergent. Il fut appré-
hendé par les gendarmes avant d’y 
arriver. 

(Journal de Mantes – 17 avril 1901) 

Trait de probité

Un laborieux maçon de Septeuil, 
du nom de Thomas, avait acheté 
récemment, en une vente mobilière 
après décès, une malheureuse pe-
tite table boiteuse pour la modique 
somme de trente sous.
La dite table traîna deux jours dans 
une cour, les enfants s’amusèrent 
avec  différents bibelots épars dans 
un des tiroirs. Mais dans un autre, 
dissimulé, un billet de banque de 
mille francs, ainsi qu’un  paquet de 
valeurs au porteur se trouvaient 
cachés.
Thomas s’en aperçut. Aussitôt, mû 
par un sentiment qui l’honore, il est 
allé porter sa trouvaille au maire de 
la commune.
De pareils faits font honneur à qui 
les accomplit et c’est justice de 
louer Mr Thomas de sa probité.

(Journal de Mantes – 2 août 1905)

Vol de noix

Mr Fouet, boucher à Septeuil, se 
rendait le 1er octobre dans un 
champ qu’il a en location, situé au 
lieu-dit le Clos Garçon, afin d’y faire 
la cueillette de noix. En arrivant 
près du noyer, Mr Fout n’eut plus 
qu’à faire demi-tour : le travail avait 
été pratiqué par des gens avides 
de manger, à bon compte, les noix 
d’autrui.
Une enquête est ouverte.

(Le petit Mantais – 11 octobre 1905)



ÉTAT CIVIL

INFOS PRATIQUES

• le 30 avril 2023 : Jean-Claude, Yves Leprévost, veuf Hutin, 83 ans
• le 22 mai 2023 : Marie-Christine, Caroline Rachtan, 63 ans
• le 5 juin 2023 : Léone, Emilienne, Désirée Lejeune, 101 ans
• le 9 juin 2023 : Raymonde, Renée, Marie Verdes, 83 ans
• le 13 juin 2023 : Jeanne, Paulette Teulade, 96 ans
• le 14 juin 2023 : Abdallah, Georges Atié, époux Gedeon, 68 ans
• le19 juin 2023 : Denise, Alexandrine, Gilberte Barbe, veuve Courtois, 99 ans
• le 12 juillet 2023 : François, Joseph, Victor, Marie Le Corre, époux Doiteau, 87 ans
• le 14 juillet 2023 : Claude, Christian Dubois, époux Richard, 76 ans
• le 15 juillet 2023 : Louis, Henri, Fortuné Bruyant, 95 ans
• le 28 juillet 2023 : Karele, Roza, Jane Hanus, épouse Deschamps, 54 ans
• le 14 août 2023 : Colette, Pascaline, Georgette Richard, veuve Grozos, 95 ans
• le 16 septembre 2023 : François Mériaux, époux Virilli, 65 ans
• le 2 octobre 2023 : Céline, Marie, Louise Le Dévéhat, veuve Kernadet, 94 ans
• le 8 octobre 2023 : Andrée, Michelle Blanc, veuve Auchatraire, 95 ans
• le 11 octobre 2023 : Raymond, Henri Dourdet, veuf Daval, 90 ans
• le 15 octobre 2023 : Jacqueline, Madeleine, Juliette Deruelle, 88 ans

La mairie de Septeuil 

6, place Louis Fouché • 78790 Septeuil
Tél.: 01 30 93 40 44 • Fax : 01 30 93 49 63

Courriel: mairie@septeuil.fr

Jours et heures d’ouverture
Lundi: 8h30-12h • 14h-17h
Mardi: 8h30-12h • 14h-17h

Mercredi: 8h30-12h • 14h-17h
Jeudi: 8h30-12h • 14h-17h

Vendredi: 8h30-12h • 14h-16h
Samedi : 10h30-12h (9h-10h30 : RDV passeports et CNI)

La mairie de Septeuil à portée de clic !

Pour suivre l’actualité de la commune, rendez-vous:

• sur le site Internet  
  www.mairie-septeuil.fr

• sur la page Facebook 
  Septeuil officiel

• sur les panneaux d’affichage

Il peut y avoir eu d’autres naissances et mariages à Septeuil, mais nous ne publions ici que ceux  
pour lesquels les intéressés ou les familles nous ont donné leur accord. 

• le 3 juin 2023 : Maxime, Raymond, Gilbert Alexandre et Maine Szatkowski 
• le 1er juillet 2023 : Cédric, Gérald Cante et Hélène, Héloïse, Stern Champagnac
• le 8 juillet 2023 : Julien, Stéphane, Loïc Poirier et Lydia, Magali, Danielle Gémeau

• le 22 janvier 2023 : Ysée Le Guin Rakowiez, fille de Rudy Le Guin et Tiphanie Rakowiez 
• le 17 mars 2023 : Charly Level Lessard, fils de Alexandre Level et Gwenaëlle Lessard
• le 30 mai 2023 : Wendy, Davina, Joelle Gautho, fille de Christophe Gautho et Davina Sarrazin
• le 18 juin 2023 : Manoé, Axel Labéca, fils de Ralph Labéca et Julie Souchu
• le 3 juillet 2023 : Elisabeth, Andrée, Marie Jouve Bleuven, fille de Jean-Marc Jouve et Clara Bleuven
• le 23 août 2023 : Gabin, Ezio, Liam Charrier, fils de Stéphane Charrier et Gwenaëlle Lescouarc’h
• le 23 septembre 2023 : Vadim, Eugène, Sege Roudet Maurice, fils de Jean-François Roudet et Marie Maurice
• le 5 octobre 2023 : Juliette et Elise Chaumeau, filles de Jordan Chaumeau et Marion Villevalois
• le 6 octobre 2023 : Hedda, Pauline Dupont Massouf, fille de Loïc Dupont et Wendy Massouf


